

高森高校進路通信 - Upgrade 12月号 -

文責 進路指導部

I. 先輩から後輩へのメッセージ

『1・2年生の時にやっておいてよかったこと』

進路指導部では、進路が決定した3年生にアンケートを実施し、後輩へのアドバイスをもらっています。今月と来月の2回にわたり、先輩たちから寄せられたメッセージを紹介していきます。まず12月号では、「1・2年生の時にやっておいてよかったこと」を特集します。

【就職で内定をいただいた先輩方からのメッセージ】

- ・できるだけ休まない。就職するときに欠席日数などが少ないことが思っていた以上に武器になりました。(複数)
- ・ボランティアに参加したこと。(複数)
- ・積極的に先輩と交流して会話力を身につけたこと。
- ・三年間部活動を続けてきたこと。人とは違う何かをしたこと(クラブ活動に参加、団長を務めるなど)。
- ・希望する進路が決まっていればそれに関わる勉強を早い時期から始めたこと。
- ・早めに進路のことについて調べたこと。

【専門学校への進学を決めた先輩方からのメッセージ】

- ・期末考査の勉強をして評定平均を上げることとボランティア活動。(複数)
- ・たくさんオープンスクールに参加し選択肢を広げる活動。(複数)
- ・早めに進路のことについて考えておくこと。
- ・自己分析をしておくこと。
- ・なりたい職業を決めるこ
- ・部活動(漫画部)で必要な技術を学ぶことができたことです。



【四年制大学への進学を決めた先輩方からのメッセージ】

- ・英語の勉強。新聞を読んで社会的な知識を身につける。
- ・ボランティアに参加したり、簡単な資格を一年に一個取るなどしていたことで、進学で提出する活動報告書等の書類制作に役立ったこと。
- ・南郷学の活動やボランティア。校則の範囲で楽しく過ごす。
- ・デッサンやクロッキーなどの基礎的な画力向上。(複数)
- ・デッサンなどの作品を残しておくことと、アナログの作品をたくさん制作すること。いろいろな公募展に出す。
- ・高校美術展に向けての制作をやっておいたほうが良かったです。もし賞を取ったら履歴書にかけるし、受験で油絵が必要な人は特にやったほうが良いと思います。
- ・早い段階から進路を決めておくこと。早い段階で決めておくことによって今自分が頑張らないといけないところを見つけることができて、3年になってから受験対策に早く取り組むことができる。

先輩たちの言葉を見ていくと、進路に関係なく 共通しているポイントがいくつかあることに気づきます。それは、以下のことです。

- 日々の学校生活(学習・実習・評定・欠席日数・部活動など)を丁寧に積み重ねることが進路実現にとても重要だということ。
- ボランティアなどの活動に積極的に参加しておくこと。
- 進路について早めに考え、行動を始めておくこと。

特に、ボランティアや学校行事への参加、日々の学びへの向き合い方は、「将来の自分に返ってくる力になる」と多くの先輩が口をそろえています。1・2年生のみなさんも、ぜひ学校内外を問わず、さまざまな活動にチャレンジしてみてください。その一歩が視野を広げ、未来の選択肢を増やし、自分の強みを作ってくれます。

また、進路を考えるのは「3年生になってから……」ではありません。将来について「どんな仕事がいいかな?」「自分は何が好きなんだろう?」と考える時間を、今のうちから少しづつ持つてほしいと思います。進路通信11月号にもあったように、小さな行動の積み重ねが、確実にみなさんの未来を形づけていきます。先輩たちの言葉をヒントに、今できることからコツコツ取り組んでいきましょう。

Ⅲ. 先輩から後輩へのメッセージ

『進路達成に向けて、後輩へのメッセージ』 その1



- ・単元テストなどの小さなテストも期末考査くらい頑張ってやることや進路に有利になるような検定を積極的に取得するとスムーズに進路決定できるかもしれません。
- ・進路が決まるまで大変なこともありますが頑張ってほしいし、悩みがあるときは一人で悩まずに仲のいい友達や家族に相談してください。相談するためには勇気はいりますが悩みを打ち明けるだけでも違うと思うし少しづつ自分の将来のためなので頑張ってください。応援しています。
- ・何でも早め早めが重要だと思います。将来がよくわからない、決まってないという気持ちも分かるのでいろんな人と話しながら進められるよう頑張ってほしいです。
- ・デッサンほんとにきついしんどいし停滞したり迷走したり泣きそうになったりほんとに自分より上手い人とか見て心折れたりするかもだけど、やっぱり楽しいし確実に画力が上がるのていっぱいやってください。
- ・たくさん悩んで相談して後悔のない選択をしてください。大抵のことはなんとかなるので、自分にできることから少しづつやっていくと良いと思います。頑張ってください。

先輩のどのメッセージからも、後輩を思う温かさと、実際に進路を乗り越えてきた先輩だからこそその実感が伝わってきます。アンケートでメッセージを寄せてくれた先輩方、本当にありがとうございました。皆さんへの思いやり、励ましの言葉に心が温まりました。

1・2年生のみなさんも、ぜひ先輩たちの姿を励みにしながら、自分の進路と真剣に向き合ってください。そして、希望進路を達成し、将来は自分が後輩の手本となるような存在へと成長していくほしいと思います。